

# PlantaDoce.

ADN

## De CCOO a UGT: quién manda en los comités de empresa del negocio de la salud

Entre las filas del gigante Quirón hay más de 400 representantes sindicales. De entre ellos, destaca la presencia de los afiliados de Comisiones Obreras (CCOO), con 152 delegados.

I. Vera  
12 nov 2018 - 04:58

De CCOO a UGT: quién manda en los comités de empresa del negocio de la salud

Comisiones Obreras (CCOO), el Sindicato Unión General de Trabajadores (UGT) o el Sindicato de Enfermería (Satse) abanderan la acción sindical en España. Las divisiones de sanidad de estas entidades, además, están presentes en los grandes grupos de salud del mercado español a través de delegados sindicales.

El objetivo de estas agrupaciones es defender los intereses de los empleados, y mientras en el gigante hospitalario Quirón imperan los representantes sindicales de CCOO, en Hospiten han tomado la delantera los sindicalistas de UGT.

**El grupo Quirón, propiedad de la multinacional alemana Fresenius, emplea a más de 35.000 empleados en España.** De ellos, 404 trabajadores son delegados sindicales. Los activistas de esta multinacional, que controla 46 hospitales y 82 centros sanitarios, se reparten entre 152 delegados procedentes de CCOO, 95 de UGT y 157 representantes de otras formaciones u organizaciones sindicales.

**En Hospiten hay registrados un total de 17 delegados sindicales, 13 de UGT y cuatro de CCOO**

Vithas cerró 2017 con unas ventas de 521 millones de euros y tiene una plantilla de 8.800 profesionales. El grupo hospitalario privado cuenta entre sus filas con trece

# PlantaDoce.

delegados sindicales. Para la compañía que preside Jorge Gallardo Piqué, y entre los que se incluye a los hospitales Nisa, **se registran siete representantes de CCOO y seis de otros sindicatos menores.** En los 19 hospitales y 27 centros médicos de la empresa, CCOO no tienen ninguna representación.

En Hospiten, por su parte, figuran 17 delegados sindicales, 13 de UGT y cuatro de CCOO. En la actualidad, la empresa da empleo a más de 4.000 profesionales y opera a través de veinte centros sanitarios en España. Al igual que en los casos anteriores, los delegados sindicales afiliados a Satse no constan como grupos mayoritarios.

## ¿Cómo son las cúpulas de los sindicatos sanitarios?

Manuel Cascos Fernández es el presidente del Sindicato de Enfermería. Junto a él, la cúpula de Satse está integrada por Laura África Villaseñor, secretaria general de la organización, Rafael Reig Recena, secretario general de acción sindical, y María José García Alumbrosos, secretaria general técnica.

Junto a estos directivos, también figuran los adjuntos a la secretaría general, Eduardo Fernández Crespo y María Labrador Macías, así como Mar Rocha Martínez, adjunta de acción sindical. Bajo esta cúpula se sitúan los secretarios generales autonómicos. Bajando un escalón más, **Satse también cuenta con secretarios provinciales.**

En CCOO, Antonio Cabrera González es el secretario general de la Federación de Sanidad y Sectores Sociosanitarios (FSS), cargo que ocupa desde hace diez años. Su arrancó en el Sistema Andaluz de Salud (SAS), del que fue delegado sindical.

Bajo la dirección de Cabrera está Miguel Ángel Godoy, responsable del área de organización, y Luis Álvarez Agudo, responsable del área de negociación colectiva, quien además fue presidente de CCOO en Cruz Roja. **El equipo del secretario general de FSS-CCOO está integrado por otros 22 sindicalistas**, entre los que se reparten funciones como afiliación, finanzas, empleo, salud laboral o elecciones.

## El área sanitaria de CCOO está lidera por Antonio Cabrera, mientras que UGT sigue las directrices de Gracia Álvarez

En todas las comunidades de España la FSS-CCOO también tiene representación, por ello cada división cuenta con su propio delegado general. **En Andalucía ostenta el cargo Humberto Muñoz**

---

# PlantaDoce.

---

, en Murcia figura Javier Lanza Cimiano y en Valencia la representante es Rosa Atienza, entre otros ejemplos.

En el caso de UGT, Gracia Álvarez es la máxima representante del área de sanidad, ya que ocupa el cargo de secretaria de salud, servicios sociosanitarios y dependencia de la organización.

En este caso, además, el área sanitaria de UGT cuenta con secretarios de salud, servicios sociosanitarios y dependencia en todas las comunidades autónomas, quienes elaboran directrices a seguir en cada región. **Para Madrid el responsable es Julián Ordeñez, mientras que para Cataluña la titular es Montserrat Romero**, por ejemplo.

Junto a las federaciones más conocidas, también figuran otras como la Confederación Estatal de Sindicatos Médicos (Cesm), que tiene como secretario general a Francisco Miralles, o la Central Sindical Independiente y de Funcionarios (CSI-F), bajo la presidencia de Miguel Borra Izquierdo. Sindicatos de Técnicos de Enfermería (SAE), por su parte, cuenta con María Dolores Martínez como secretaria general.